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～ふるさと高砂 ふるさと兵庫の繁栄と発展に向けて～
わが国経済は、いま再び自信を取り戻そうとしています。しかしながら、
地方においてはまだまだ厳しい現実があります。景気回復の波が未だ、
日本の隅 ま々で行き渡っていません。国の地方創生総合戦略に基づき、
将来にわたって活力ある地域社会を構築していくため、わが県では「地
域創生条例」を早々に可決・制定しました。
「安全で元気なふるさと兵庫」の実現をめざし、地域課題に全力で取
り組んでいきますので、ご理解ご協力の程をよろしくお願い申しあげます。

全力で取り組む６つのお約束　

1. 安全と交流を支える基盤の整備
  ○総合治水計画に基づく河川改修、排水機場整備、校庭貯留の促進
  ○新しい東西交通軸となる播磨臨海地域道路の整備促進

2 .すべての人材が活躍する社会の形成
  ○女性の社会参加を促進するワークライフバランスの普及、再就業支援
  ○高齢者の経験を生かした就労や地域貢献活動の促進
  ○日本史と外国語教育を充実し、世界で活躍できる若者を育成

3 .健康長寿社会の実現
  ○公立病院の連携強化による医師不足・偏在の解消
  ○シニアスポーツの普及による体力の維持増進

4 .活力ある産業の育成
  ○遊休地への産業立地を促進する優遇税制の強化
  ○職業訓練の充実による中小企業の労働力確保
  ○強い農林水産業に向けた経営規模拡大と産品ブランド化

5 .美しくにぎわいのあるまちづくり  ～高砂みなとまちづくり構想の推進～
  ○歴史的建造物や景観を活かしたまちの集客力の強化
  ○まちなかへの医療・福祉施設誘導により中心市街地のにぎわい再生
  ○広域幹線道路と市街地を結ぶ街路の整備推進

6 .新しい地方自治の創造
  ○関西広域連合への国出先機関移管等、権限移譲の促進
  ○地方中枢拠点都市制度等の広域連携の促進
  ○地方の自立運営に必要な税財源の増強

卓話　プログラム委員会担当卓話　プログラム委員会担当



　１９０５年２月２３日の夜、シカゴのディアボーン
街、ガスタヴァス・ローアの事務所に集まった四人、
鉱山技師ローア、石炭商のシルヴェスター・シール、
洋服屋のハイラム・ショーレー、そして弁護士のポール・
ハリスによって、一業一人制のロータリー構想がまと
まり、それから会員をつのって、一か月後の３月２３
日に、不動産業のウィリアム・ジェンセン、印刷屋の
ハリー・ラッグルス、洗濯屋のアーサー・イルヴィン、
オルガン製造業アル・ホワイト、保険屋のチャールス・ニュートンを加えて総勢
９人、シルヴェスター・シールの事務所に集まって会合を開き、クラブ名をシカゴ・
ロータリー・クラブとすること、会長には、シルヴェスター・シールとし、以下
幹事ウィリアム・ジェンセン、会計ハリー・ラッグルスとすること、などが決まっ
たのであります。そして以上の９人がチャーター・メンバーということになります。
最初に構想をまとめた４人は、従ってキー・メンとでも呼ぶべきでしょう。
　当時のシカゴは、世の中もこれ以上悪くなりようがないという程の暗黒世界で
した。“Service Above Self ” という標語とはまったく反対の “Self  Preservat ion 
First”「自衛第一」が、当時のシカゴに生活する者の一番大事な心構えだった、と
ポールは書いています。取引で相手をだますのは当たり前で、だまされるほうが
馬鹿なのだ、という道徳観が公然とまかり通っていたのです。こういう状況の中
でシカゴ・ロータリー・クラブは生まれました。新入りのよそ者で、身寄りのな
いポール・ハリスは、「友人として信頼して取引できる仲間」というものを誰より
も切実に求めていたはずです。そうしてここに同じような悩みをもつ同志が集まっ
てクラブが出来たのです。
　こうして発足したクラブは、翌１９０６年の１月に定款、細則を定め、次のよ
うにクラブの目的をはっきり掲げます。

第１条　会員の業務上の利益を振興すること
第２条　社交クラブに伴う親睦その他望ましい事項を振興すること

これで、仕事の上の相互扶助と懇親という目的が公然化されたわけです。そして
クラブに統計委員という役職が設けられ、会員同士の取引状況が具体的に記録さ
れ、これを毎例会の席上で報告していました。この制度は１９１２年まで続いて
います。初期ロータリーが互恵主義の相互扶助結社だから、つまらないと簡単に
片づけてはいけません。儲けるために手段を選ばないという市場原理に対抗して、
相手の利益を考えることによって自分も儲けさせてもらう、という新しい原理が
めばえてきたという点に注目していただきたいのです。この道徳的な原理を、普
遍的なものにしたところにロータリーのロータリーたる所以があって、今日まで
存続、発展してきたのです。ともかくロータリーは、その出発点からして、自分

だけの利益を追求してはいけない、相手の立場を考えることが大事だ、という純粋
な心情を持った人々で構成されていましたから、そういう心情に訴える提言はすぐ
採用しました。
　この定款ができたその年のことですが、この年の会長は２代目になりますが、ア
ル・ホワイトで、彼の友人の弁護士ドナルド・カーターに入会をすすめたところ、ロー
タリークラブというのは、何をするところだと聞かれ、先程の定款を見せたのです
が、カーターは、「会員同志だけの互恵にとどまっている限り社会的存在意義がない」
と言って入会を断りました。するとこの報告を受けたポール・ハリスは、なるほど
そうだとうなずき、早速第３条として、「シカゴ市の利益を増進し、市民の中に市に
対する誇りと忠誠心を普及すること」という文言を追加しました。これを聞いてド
ナルド・カーターは、喜んで入会したそうです。

田中　伸明・村上　則宏・志方　正昭
櫻井　宣孝・廣瀬　明正・小西　文孝
伊藤　勝之・西中　亮二・坂口　嘉久
濱中　幹雄・柿木　國夫・井野　隆弘
増田　耕太郎
山本県会議員様、本日の卓話宜しくお願い致
します。

西田　光衛・佐野　栄作・濵田　喜重
山本敏信県議様ごくろうさまです。

矢野　　聡・大橋　卓司
結婚記念日の御祝ありがとうございました。

佐野　栄作・森脇　祥文
お誕生日お祝い有難うございました。

庄司　　武
先日の納涼例会、カラオケ大会において青柳君
におしえていただいた、ゴルフ道（ファー）で
ＭＶＰをいただきました。
感激しています。ありがとうございました。

砂川　仁史・岩﨑　勇人

早退します。

クラブ名 変更内容 日　時・場　所

加古川平成ロータリークラブ 合同例会
１０月１４日（水）→１５日（木）　１８：００～
３クラブ合同例会　於：加古川プラザホテル

加古川中央ロータリークラブ 合同例会
１０月１５日（木）　１８：００～
３クラブ合同例会　於：加古川プラザホテル

親睦例会
１１月５日（木）→１０月３１日（土）～１１月１日（日）
於：長島・伊勢方面

（注）高砂青松ロータリークラブのホームページにも掲載しています。……ホームページの情報の方が早く把握できます。



理事・役員会議事録

会長挨拶：　田中会長

議案事項：

報告事項：　出席報告　　  （濵田 喜重）　　  （後記参照①）

　　　　　   会費納入状況（岡本 崇司）　　 ７月末　94.69％

１．９月、10月のプログラムの件（後記参照②） ………………………………………………… 承認

２．納涼例会（９月５日）収支報告の件 …………………………………………………………… 承認

３．10月 21日（水）「ガバナー公式訪問」対応要領の件 ……………………………………… 承認

　　　会長・幹事会　11：15～ 12：15（10：30集合）

　　　クラブ例会　　12：30～ 13：30

　　　随行員　　　　今田　学志（神戸西神 RC）

　　　　　　　　　　堤　健二郎（神戸西神 RC）

４．その他

　　　　１）「第 19回高砂観月能」広告協賛の件

　　　　　　　　　　　　　　　交際費より 10,000 円拠出 …………………………………… 承認

7/1 7/8 7/15 7/22 7/29 8/5 8/19 8/26
会　員　数 45  4 5 4 5 4 5 4 5 4 5 4 5 4 5
出　席　数 33 3 0 3 3 2 6 3 1 3 4 3 1 3 1
メークアップ 6 7 6 11 7 4
欠　席　数 1 1 1 1 1 1

（出席免除） 11 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

①　出席報告
７月度 本クラブ出席率 78.46％  メークアップ率 21.95％  修正出席率 97.44％ 
８月度 本クラブ出席率 81.35％  メークアップ率 　　   ％  修正出席率 　　   ％ 

②　９、10 月のプログラム
10 月

７
卓話　都倉会員
【国際奉仕委員会】

14 休会【定款第６条第１節 (c) による】

21
ガバナー公式訪問

丸尾　研一ガバナー来訪

28 卓話　【米山奨学委員会】

９月

5 納涼例会（９／２例会分）
於：天山閣【親睦・出席委員会】

9 卓話　兵庫県議会議員
山本敏信様

18

9月 16日（水）が変更

合同例会（ホスト高砂 RC）
  於   ：ウエディングパレス鹿島殿
講師：灘高等学校校長　和田　孫博 様

23 休会【祝日のため】

30 クラブアッセンブリー
　長谷川ガバナー補佐来訪

通　算 第 451 回
2015 ～ 2016 第 3回

日 平成 27年９月９日
場　所 高砂商工会議所

高砂青松ロータリークラブ 出席者 臨時出席者臨時出席者
田 中（伸） ○ 廣　瀬 ○ 坂　口 ○ 副幹事 ○
濵　田 ○ 青　木 × 佐　野 ○
村　上 ○ 内　海 ○ 大　橋 ○
岡　本 × 大　村 ○
濱　中 ○ 都　倉 ○

１　２０１５－２０１６年度青少年奉仕セミナー
８月３０日に大村委員長と幹事で出席してきました。（於：神戸商工会議所会館）

２　あかりの家より
「あかりだより」が届いております。（回覧）

３　広報誌　ロータリーが届いております。（回覧）

４　ガバナー事務所より
第２８回全国ローターアクト研修会並びに第１３回アジア太平洋地域ローターアクト会議の

案内が届いております。参加希望の方は事務局まで（回覧）

５　ガバナー事務所より
１１月２９日（日）１３：３０～１６：３０奉仕活動合同セミナーの案内が届いております。

補助金制度の関係から次年度に関わるものですから、会長・幹事・会長エレクト・ロータリー

財団委員長・社会奉仕委員長・国際奉仕委員長・青少年奉仕委員長・学友委員長の中から３

名の出席依頼が来ています。（回覧）

６　クラブ奉仕委員会より
９月２日（水）馳走にて開催されました。出席者　田中会長、幹事、濵田副会長、坂口副幹事、

ＳＡＡ濱中委員長、社会奉仕内海委員長、国際奉仕都倉委員長、ロータリー財団鹿間委員長、

米山奨学西中委員長、増強職業分類矢野委員長、クラブ会報櫻井委員長、プログラム佐野委

員長、会員選考菱田委員長、広報記録砂川委員長、ロータリー情報廣瀬委員長

幹事報告　第９回（通算１６６２回）



9 月 30 日（水）
クラブアッセンブリー
【ガバナー補佐訪問】

10 月 7 日（水）
卓　話

【国際奉仕委員会】 

10 月 14 日（水）

休　会

会　長　　田　中　伸　明
例会日時　　毎週水曜日　12：30　　例会場　　高砂商工会議所会議室（2F）
事務局　高砂商工会議所内　〒 676-0064　高砂市高砂町北本町 1104　電話（079）443-0500

幹　事　　村　上　則　宏 クラブ会報委員長　　櫻　井　宣　孝

◇  ◇  プログラム予定  プログラム予定  ◇◇

10 月 21 日（水）

ガバナー公式訪問

・昼メニューは仕入れの都合により変更することがあります。

例会記録　2015.9.9（水）　通算 1765 回

ソ　 ン　 グ

出 席 報 告

本日のゲスト

来訪ロータリアン

誕 生 祝

  「君が代」「奉仕の理想」「四つのテスト」

８月２６日　会員数４５名　欠席者 　０名　  出席率　100.0％ （修正による）
（この内出席免除者　１１名） 

９月　９日　会員数４５名　欠席者 　６名　  出席率　84.62％
（この内出席免除者　１１名） 

兵庫県議会議員　山本　敏信様

脇谷　政孝会員（高砂 R.C.）　　後藤　宗久会員（高砂 R.C.）　　和田　長平会員（姫路南 R.C.）

岡本　崇司会員　森脇　祥文会員　　　　　　　　大橋　卓司会員　矢野　　聡会員
松尾　　毅会員　佐野　栄作会員

結 婚 祝

牛フィレステーキ弁当

本日の食事


